



CDU-Fraktion Langenfeld
Konrad-Adenauer-Platz 1
40764 Langenfeld



Junge Union Langenfeld
Seidenweberstraße 15
40764 Langenfeld

CDU-Fraktion – Rathaus – 40764 Langenfeld

An den Vorsitzenden des
Jugendhilfeausschusses
Herrn Jürgen Brüne
Konrad-Adenauer-Platz 1
40764 Langenfeld

Langenfeld, den 31. Januar 2019

Prüfantrag der CDU-Fraktion gemäß der Geschäftsordnung des Rates auf
Anregung der Jungen Union Langenfeld

Ausweitung und Ausbau der Kinderbetreuung in Langenfeld

Sehr geehrter Herr Jürgen Brüne,
sehr geehrte Damen und Herren,

das Bestreben der Jungen Union Langenfeld ist es auch junge Familien bei der Vereinbarkeit von Familie und Beruf zu unterstützen. Die Sicherstellung der Kinderbetreuung spielt bei der Familienplanung eine entscheidende Rolle. Im Bereich Kinderbetreuung ist Langenfeld mit 24 Kindertagesstätten (Kitas) und weiteren in der Planung grundsätzlich gut aufgestellt.

Neben den normalen Öffnungszeiten einer Kita während der Woche bis in den späten Nachmittag, sollte jedoch auch Rücksicht auf den Schichtdienst und die späten Ladenöffnungszeiten im Einzelhandel sowie die Wochenendarbeit genommen werden. Wir beantragen daher den Bedarf an einer Ausweitung der Betreuungszeiten bis 23:00 Uhr sowie eine Ausweitung der Betreuung auch auf den Samstag in ausgewählten Kitas in Langenfeld zu prüfen.

In die Prüfung sollte zusätzlich auch der Bedarf an einer sog. 24-Stunden-Kita geprüft werden, um z.B. auch den Familien gerecht zu werden, bei denen Schichtdienst bzw. Nacharbeit alltäglich ist. Bei entsprechendem Prüfungsergebnis wäre eine zeitliche Ausweitung des Betreuungsangebotes in mindestens einer ausgewählten KiTa für Familien sicherlich ein klarer Standortvorteil für Langenfeld.

Aber auch die Betriebe in Langenfeld sind gefordert, Betriebskindergärten auszubauen und neben den unternehmensbezogenen Kitas auch das Thema betriebsübergreifende Kindergärten durch mehrere Unternehmen in Gewerbegebieten anzugehen.

Wir bitten deshalb die Verwaltung eine Bedarfsermittlung zur Ausweitung der Betreuungszeiten und der Einrichtung einer 24 Stunden Kita durchzuführen, sowie aufzuzeigen in wie weit die Stadt Langenfeld mit Unternehmen im Kontakt steht, um weitere Betriebskindergärten in Langenfeld zu etablieren.

Mit freundlichen Grüßen

Sebastian Köpp

(Ratsherr)

Stephan Rosenbaum

(Ratsherr)